

10 découvertes à ne pas manquer !

1 La Maison de la Bataille

Dans ce très beau bâtiment, on vous raconte de manière ludique et interactive la bataille de la Peene de 1677, un événement décisif de notre histoire. La culture flamande et la vie quotidienne au XVIII^e siècle y sont également à l'honneur.

2 La maison du XVIII^e siècle

Partiellement entourée d'un vivier, cette maison date de 1743. Tout dans cette demeure traduit l'aisance de celui qui l'a construite. C'est une belle synthèse de l'architecture rurale flamande du milieu du XVIII^e siècle.

3 L'entrée de "la Place"

C'est le point le plus étroit de la rue principale du village. Un débitant de boissons, mais aussi un cabaretier-horloger, occupaient des maisons aujourd'hui disparues.

4 La basse ville

La basse ville de Noordpeene désigne la portion de la rue qui fait face au parc du château. Au milieu se trouvent *t'oude naeywinkel* (l'ancienne mercerie), ainsi que la maison du célèbre colporteur Tisje Tasje.

5 L'ancienne boulangerie

Cette grande maison abrita une boulangerie et un café jusqu'en 1982, lorsque Berthe et Germain Marchyllie prirent leur retraite. Elle a gardé son aspect des années 1900.

6 Les chapelles

Nous rencontrons deux chapelles très différentes, route de Saint-Omer. La chapelle du Sacré-Cœur fut construite dans les années cinquante en remerciement du retour de prisonniers ; la chapelle Notre-Dame-de-Lourdes, construite en 1879, traduit quant à elle l'importante dévotion mariale de l'époque.



7 Le château de la Tour

Cet élégant château du XV^e siècle, ayant subi des modifications au cours du temps, fut notamment la demeure de Joseph Duvet (1700-1803), ancien maire du village. Il est entouré de larges douves.

8 Le site du Couvent

La "ferme du Couvent" occupe le site d'un couvent détruit à la Révolution. Juste derrière la grande maison de maître se trouvait un château aujourd'hui disparu. Au bout de la drève, vous pourrez voir un superbe logis de ferme du XVIII^e siècle dont la façade nord est préservée.

9 Le platane

Cet arbre aurait connu la bataille de la Peene de 1677 ! Il faisait partie d'une drève qui prolongeait celle qui passe encore devant le château. Il est le seul témoin de ce chemin.

10 L'église Saint-Denis

L'ancienne église des XVI^e - XVII^e siècles se composait de trois nefs à peu près égales. Elle a été démolie en 1894 puis reconstruite en style néogothique. L'ancienne tour en briques jaunes subsiste. Elle est surmontée d'une flèche ajourée qui culmine à 52 m.

